

## DIARIO DE



## BARCELONA,

DE AVISOS

Y NOTICIAS.

## EDICION DE LA TARDE.

## Barcelona.

Ayer, según costumbre, se colocó el retrato de S. M., espuesto bajo dosel, en el balcón principal de las Casas Consistoriales que en el acto de pasar la procesion estaba iluminado. Creemos conveniente que como años atrás se hacia, se invite en semejante dia al caballero Gobernador militar para que envíe un piquete de tropa á fin de dar la guardia de honor al régio retrato, ó en su defecto suplan este honroso servicio los municipales.

—En el acto de pasar la procesion por la plaza de Palacio, cuyo piso ha quedado al fin arreglado, se iluminó la estrella que brilla sobre la frente del genio que sirve de remate á la fuente monumental.

—Se nos ha rogado hiciesemos presente que la custodia de la Santa Iglesia Catedral solo se enseña de 4 á 6 de la tarde.

—El Excmo. Sr. Capitan general ha aceptado el pendon de la procesion que el dia de la octava del Corpus, con tanto lucimiento acostumbra celebrar la parroquial de Santa María del Pino.

—Asegúrase que la procesion que debe verificar mañana la parroquial de San Miguel será lucidísima; que se desplegará una majestuosa pompa en el religioso acompañamiento que precede á Su Divina Majestad, y que irán delante de la misma un coro de niños vestidos de ángeles.

—Varios aficionados observaron ayer que no aparecía en la Santa Iglesia Catedral el antiquísimo banco en que se colocaban los ilustres obreros, junto á la puerta del coro, para intervenir en el arreglo de la procesion.

—Ha sido nombrada la comision que debe entender en la traslacion de los restos mortales y honras fúnebres que deben tributarse al Iltre. Campmany. La constituyen en calidad de presidente el Iltre. Sr. Teniente de Alcalde, D. Miguel Viada, y en la de vocales y secretario los Sres. D. Pablo Valls, marqués de Casa Fontanellas, D. José Antonio Llobet, Don Manuel Duran y Bas, D. Pablo Pelachs, D. Víctor Balaguer.

—Merced á la abundancia de forasteros que circulan por Barcelona, el Teatro del Liceo ha estado estas noches bastante concurrido.

—Ayer á una hora muy adelantada de la noche muchos omnibus hacian viajes á Gracia, Sarriá y S. Gervasio conduciendo á sus casas á las muchas personas que habian venido á ver la procesion, beneficio de que se ven privados los vecinos de las poblaciones que lindan con las líneas de los ferro-carriles, porque aquellos no tienen en el dia carruajes á su disposicion y los trenes terminan sus expediciones á las seis ó á las siete de la tarde, cuando aun el sol no ha descendido á su ocaso. Parecemos que al menos en dias extraordinarios deberia haber una escepcion á esta regla que rige para las empresas de nuestras vias férreas, y que no suelen seguir las de otros paises.

—El vi y viene es el dia señalado para empezar en Calaf los trabajos del ferro-carril de Zaragoza, que hasta ahora se han llevado tan solo hasta Manresa. Mucho deseamos, y con nosotros todos los catalanes, que esta via férrea llegue á Zaragoza. Las dificultades que se han vencido en la seccion de Manresa hacen prometer que esta via podrá llegar á la capital

de Aragon antes de tres años. Tenemos muy buenas noticias con respecto á las obras que se está llevando á cabo en la seccion de Manresa, y segun parecer de personas inteligentes, el viaducto del Buxadell llamará la atencion general, tanto por su magnitud, como por su buena construccion y elegantes formas. Esta obra por sí sola honrará sobremanera el saber del distinguido ingeniero D. Pedro de Andrés y Puigdollers.

Se nos ha pasado el siguiente nuevo aviso sobre la carrera que sigue la procesion de hoy:

La carrera de la procesion del Corpus anunciada en el *Diario de Barcelona* de esta mañana ha debido modificarse por consideraciones muy remarcables y será la siguiente:

Calle de Fernando VII, Rambla acera derecha, calles de la Boquería, Call, Librería plaza del Anzel, D. Jaime I, plaza de la Constitucion, Fernando VII, Aviñó, Escudillers, Ancha, frente la Merced, calle de este nombre, plaza de Medinaceli, calle Nueva de San Francisco, Escudillers, Rambla acera derecha, calle del Conde del Asalto, San Ramon, Union, Fernando VII y regreso á la iglesia.

Barcelona 12 de junio de 1857.

### Zaragoza 11 de junio.

**Batalla campal.**—Ayer tuvo lugar un suceso notable que ocupó la atencion pública y fué objeto de todas las conversaciones. Parece que despues de algunas libaciones se desafiaron formalmente varios gitanos, poniendo por condicion que el combate fuera á caballo y por armas la escopeta, pistola, navaja y tijeras; los contrincantes salieron al campo y no sabemos á que extremo hubieran llegado á no haber salido en su seguimiento fuerza de caballería del regimiento de Sagunto, que logró alcanzarlos y conducirlos presos: por despojos vimos entrar tambien en el Principal y conducidos por municipales algunos caballos y armas: los gitanos se reunieron en gran número en redor del Principal, los chicos hicieron lo propio gritando de lo lindo, pero á unos y otros dispersaron los agentes de la Autoridad, evitando así la bulla y el escándalo. (Avisador.)

### Parte comercial.

#### Estracto del Lloyd del 8 de junio.

A Southampton.—Dia 7 de junio. Vapor Almogavar, c. Castellá, de Barcelona.— Vapor Barcelona, c. Carafi, de id.

A Cardiff.—Dia 5 de junio. Agustino, c. Mazzoni, de Barcelona.

De Liverpool.—Dia 5 de junio. Ntra. Sra. de las Victorias, c. Ormaechea, para la Habana.

A Génova.—Dia 31 de mayo. Sara, c. Vella, de Alicante.

De Londres.—Dia 6 de junio. Virgen de Begoña, c. Lavala, para Cienfuegos.

#### EMBARCACIONES LLEGADAS DESDE EL AMANEZECER HASTA EL MEDIODIA DE HOY.

##### Mercantes españoles.

De Valencia en 2 d., laud Margarita, de 39 t., p. José Payró, con 200 cajas tabaco á D. Juan Fontanilles y 22 pipas vino á la orden.

De id. en id. laud Pelayo, de 69 t., p. Feliciano Monsó, con 500 carneros á D. Gil Martí.

De id. en id. laud Juanita, de 52 t., p. Cayetano Trillas, con 550 carneros á D. Felix Guardiola.

De id. en id. laud Carmen, de 51 t., p. José Ramirez, con 445 carneros á D. Felix Guardiola.

De id. en id. laud Jucar, de 43 t., p. Antonio Ballester, con 485 carneros á D. Gil Martí.

De id. en id. laud Silvina, de 43 t., p. Bautista Catalá, con 290 cajas tabaco á D. Juan Fontanilles, 10 pipas vino á D. Miguel Suague, 10 id. á D. Pedro Palet y 36 sacos café á D. Gregorio Gor.

De Alcadia en 3 d., javeque San Vicente, de 30 t., p. Vicente Juan, con 550 quintales carbon.

De Gandia en 2 d., laud San José, de 16 t., p. Antonio Moner, con 200 arrobas tomates.

De Marsella en 27 hs., vapor Balear, de 118 t., c. D. Pedro Grau, con 14,800 francos á D. Serafin Gonzalez de Faria, 25 sacos cacao á la señora viuda Torres Samper, tejidos, quincalla, papel, vino, maquinaria, sombreros de paja y otros efectos para esta á varios señores, 123 bultos géneros de tránsito y 13 pasajeros. Consignado á D. Eusebio Golart.

De Tortosa y Tarragona en 10 horas vapor Tarraconense, de 32 t., p. Domingo Cid, con 29 sacas lana á la orden y 10 bultos pieles á los Sres. Frigols, Ferrer y Cartés y 21 pasajeros.

De Palma en 3 d. laud Juanito, de 57 t., p. Antonio Valls, con 800 fanegas trigo á D. Ignacio Soler, 400 qq. corteza de encina á D. Gerónimo Deu y 200 de algarrobas á los Sres. Forteza y Llompert.

## Correo de Madrid del 9 de junio de 1857.

### PARTE OFICIAL.

#### MINISTERIO DE LA GOBERNACION.

##### Telégrafos.

Desde el día 12 del actual quedarán abiertas para el servicio de la correspondencia privada del interior del reino las estaciones telegráficas de Valladolid, Badajoz, Cuenca, Tarazona y San Rafael, y el día 17 del mismo para la correspondencia internacional.

Madrid 8 de junio de 1857.—El Subsecretario, Antonio Gil de Zarate.

(Gaceta núm. 1617.)

### PARTE NO OFICIAL.

He aquí las proposiciones de ley cuya lectura han autorizado las secciones del Congreso en su reunion de ayer, y de las cuales las dos primeras han sido tomadas en consideracion hoy por las Cortes:

#### I.

##### PROPOSICION DE LEY.

Artículo 1.º Se otorga á las Sociedades de los ferro-carriles de Barcelona á Mataró y Arenys de Mar, y de Barcelona á Granollers, la concesion de un ferro-carril desde estos puntos á Gerona, prolongando dichas Sociedades sus respectivas hasta empalmar en el Tordera, rambla de Santa Coloma de Farnés, y siguiendo despues en una sola hasta Gerona.

Art. 2.º La concesion será por noventa y nueve años.

Art. 3.º Las referidas Sociedades se comprometen á construir el ferro-carril desde las estaciones de Arenys de Mar y Granollers hasta Gerona, sin subvencion de parte del Estado, y con estricta sujecion á las reglas, condiciones, obligaciones y privilegios establecidos en la ley general de 3 de junio de 1855 é instrucciones y pliego de condiciones generales de 13 de febrero de 1856.

Art. 4.º El camino se dividirá en dos secciones: la primera será doble desde el punto de partida hasta el de empalme, y la segunda única, desde el empalme hasta Gerona.

Art. 5.º La primera seccion deberá quedar terminada á los dos años, y la segunda á los cuatro, á partir de la fecha de la adjudicacion.

Art. 6.º Los planos de ambas secciones deberán presentarse antes del dia en que se otorgue esta concesion.

Art. 7.º Deberán además continuar y presentar en el término de dos años los correspondientes estudios para poder completar la linea entre Gerona y Francia.

Palacio del Congreso 5 de junio de 1857.—Juan de Balboa.

#### II.

##### PROPOSICION DE LEY.

Artículo 1.º Se otorga á los Sres. D. Miguel Rabella, propietario y del comercio de Barcelona, y á D. Carlos Augusto Moreau, propietario de Villière, como apoderado legítimo de los Sres. Corbiede, banquero de Alençon, Felipe Loreau, que lo es de París, y el conde Serain Cour, propietario de la misma ciudad, la concesion de un ferro-carril desde el criadero carbonífero de San Juan de las Abadesas hasta unirse en Granollers con la linea de Barcelona á Francia.

Art. 2.º Deberá construirse este ferro-carril segun el sistema articulado de Arnolt, con arreglo á los planos y presupuestos presentados, comenzando los trabajos dentro de los cuatro meses siguientes á la publicacion de la ley, y terminando la construccion de toda la linea á los cuatro años.

Art. 3.º El material que podrán introducir del extranjero los concesionarios con opcion al abono de derechos que concede el art. 20 de la ley de 3 de junio de 1855, será el espresado en la relacion presentada.

Art. 4.º Esta concesion se hace sin subvencion alguna del Estado ni de las provincias; pero disfrutando los concesionarios de los beneficios que la ley concede á los constructores de ferro-carriles, y el aprovechamiento de los productos de explotacion por espacio de 29 años, con arreglo á la ley general y de la policia de ferro-carriles, y de las tarifas presentadas para el peaje y el transporte.

Palacio del Congreso 6 de junio de 1857.—M. el Conde de Fonollar.—Fernando del Pino.—Ramon de Olcinellas.—Ramon de Casanova.—José Alerany.—Juan Illas y Vidal.—Juan Guell.

—El brigadier D. Rafael Primo de Rivera ha sido nombrado comandante general de la provincia de Huelva.

—El Orbe sigue combatiendo al señor marqués de Pidal, cuya permanencia en el poder considera funesta á la union del partido moderado.

—Ayer se constituyó, apenas nombrada por las secciones, la comision que ha de entender en el tratado de límites con Francia, y hoy mismo, ó á mas tardar mañana, presentará su dictámen al Congreso en un todo conforme con lo aprobado por el Senado. Segun parece, si el estado de su salud se lo permite, el señor don Pedro Egaña piensa impugnar

este convenio bajo el mismo punto de vista que lo hizo en la alta Cámara el señor Estébanez Calderón.

—El señor Lassouche la Vega, diputado por Ecija, ha dimitido el cargo de Gobernador civil de Huelva. Lo mismo ha hecho el señor Mas y Abad, que lo es de Badajoz y diputado por Cataluña.

Madrid 9 de junio.

En la provincia de Teruel, por la parte de Valderrobles y la Fresneda han aparecido 30 hombres armados que, según el *Leon Español*, se supone sean carlistas. Parece que algunas fuerzas considerables del ejército habían salido en su persecución, y es posible que a estas horas hayan sido batidos ó estén dispersos.

—Dice la *Península* que ha oído asegurar, aunque no responde de la exactitud de la noticia, que el Tribunal Supremo de Justicia ha pedido autorización al Gobierno para procesar al señor D. Joaquín Escario, actual gobernador de Valencia.

—Háblase del nombramiento de D. Víctor Cardenal, diputado á Cortes, para el cargo de director general de la Caja de depósitos en reemplazo de D. Bartolomé Hermida, que parece dimitir dicho destino.

—Ayer se presentaron al Duque de Valencia los diputados interesados en la conclusión del ferro-carril del Norte á Irun. El presidente del Consejo, según la *España*, no aceptó el compromiso de no abrir la frontera por los Alduides. Hoy tendrá lugar con este motivo una gran reunión de diputados.

—Continúa cada vez más ágría la polémica entre *El Orbe* y *El Diario Español* acerca de los hombres que más daño han hecho al partido moderado.

—El 7 visitaron SS. AA. los duques de Montpensier el archivo de Simancas y recibieron corte en Valladolid, previniendo para esta que recibirían á las señoras de traje alto y con mantilla, deferencia de SS. AA. á las costumbres y á los trajes del país.

—En el Montijo, pueblo de la provincia de Badajoz, ha habido un pequeño alboroto promovido por las continuas rivalidades entre segadores españoles y portugueses. Según escriben á el *Geógrafa*, periódico de Badajoz, á consecuencia de haberse presentado en Montijo según costumbre, algunas cuadrillas de segadores castellanos y portugueses con objeto de buscar trabajo en la recolección, varios de los braceros del pueblo hubieron de insultar en la tarde del 27 á aquellos, pasando al siguiente día una comisión de ellos á casa del Alcalde, manifestándole que si no espulsaba de la población á los trabajadores forasteros, harían correr la sangre de ellos por las calles. En su vista, el Alcalde auxiliado por el cuerpo de carabineros, puso en conocimiento del juzgado este hecho y se instruye por aquel tribunal la oportuna sumaria. La tranquilidad queda completamente restablecida, merced á la actividad de aquella autoridad y á la fuerza del cuerpo de carabineros.

—Con la declaración del estado de sitio, Cartajena ha vuelto á su estado normal y todos los obreros del arsenal á sus talleres. El 3 llegó á aquel puerto el príncipe Bonaparte, marchando en la misma tarde con dirección al O.

—A la reunión de directores de periódicos que, según hemos dicho, se celebró ayer en la redacción de *El Estado* asistieron todos excepto los de *El Leon Español*, *La Estrella*, *El Parlamento* y *La Epoca*. *La Iberia* dice hoy que el señor Estrella, director de *La España*, ofreció combatir el proyecto de ley de imprenta en las Cortes y que el señor Mazo director del *Occidente* y el señor Canga Argüelles que lo es de la *Regeneracion*, se hallan dispuestos también á combatirlo. *La Iberia* añade que se acordó por mayoría que se escribiese una atenta carta á los diputados que ha pertenecido á la prensa para que defendiesen sus derechos y los fueros del escritor, habiendo votado en contra de esta proposición los directores de *La España*, de *La Regeneracion*, de *El Católico* y de *La Iberia*. Aquellos por razones diferentes que las que espuso este último. Se trató de la conducta que debería observar la prensa, llegado el caso de que se aprobase la ley, si quedaba en la esencia como se había presentado; y los directores de *La Discusion*, *Las Novedades*, *La Península*, *El Clamor*, *El Criterio* y *La Iberia*, opinaron porque todos los periódicos políticos debían cesar desde el día en que se publicara la ley; los demás opinaron en contra.

—Ha llegado á esta corte, de vuelta de su viaje de la Habana, el señor don Alberto Prats y Soler, fundador en aquella capital de la Sociedad del crédito moviliario y fomento cubano, y hoy agente de la misma empresa en esta corte.

—Tenemos entendido que el gobierno ha adquirido ya todo el trigo necesario para que no sufra alteración el precio del pan que consumen las clases pobres, hasta que se recoja la próxima cosecha.

—El señor Nuñez Arenas, diputado por el distrito de Illescas, parece que reemplazará á

señor Caveda, nombrado hace tiempo Consejero Real, en la Direccion de agricultura.

—La España se pronuncia hoy en un largo artículo, contra el depósito de 15,000 duros que en el proyecto de ley de imprenta se exige á los periódicos: depósito que crece excesivo y que en el último caso pondrá á la prensa á disposicion de los grandes especuladores y agiotistas, únicos que podrán disponer de tan crecidas cantidades.

—SS. AA. RR. los duques de Montpensier llegaron el 6 por la tarde á Valladolid. Habian salido á esperarles el señor Capitan general, el jefe de estado mayor, el gobernador de la provincia y varios concejales, llevando por si gustaban aceptar para la entrada cuatro lindas carreletas descubiertas; las comisiones de audiencia compuesta del señor regente, presidentes de sala y señor fiscal, la del cabildo catedral, universidad y otras, esperaron á los augustos viajeros en la puerta de la casa para saludarles á su llegada. A las cuatro y cuarto el repique general de campanas anunció su próxima llegada. Los señores duques entraron en carreleta descubierta marchando al estribo derecho de SS. AA. el señor Capitan general, al izquierdo el jefe de estado mayor, en el segundo carruage, iban al estribo derecho el segundo cabo y al izquierdo el coronel de la Constitucion; antes de entrar en la casa que se les tenia preparada quisieron hacer una visita á la Catedral, en cuya puerta principal fueron recibidos con las solemnidades de costumbre, y despues de orar un pequeño rato, continuaron hasta su casa, á la que llegaron á las cinco en punto. A las siete tuvieron la comida, á la que asistieron varias personas de la poblacion, entre ellas el señor Capitan general, el Regente de la Audiencia, el segundo cabo, gobernador civil, el jefe de Estado mayor, y el señor Alcalde con algun otro concejal.

—El «Palacio de Arteaga» del cual por encargo del emperador de los franceses se sacaron los planos el año último por una comision artística bajo las órdenes del arquitecto de la corona Mr. Couvrechef, va á sufrir una restauracion completa. El emperador Napoleón acaba de aprobar los planos presentados por su arquitecto, quien debe salir de París para Bilbao en uno de los dias de la presente semana, y empezar inmediatamente la restauracion del pintoresco castillo vizcaino donde vieron la luz los abuelos del hijo de la emperatriz de los franceses, la dueña y poseedora de la torre que fundó el belicoso Fortun de Arteaga.

—Ayer terminó la comision del Congreso el exámen de la ley de imprenta aprobándose desde el capítulo de los delitos hasta el fin sin hacer en ella alteracion alguna notable. El señor Gutierrez de los Rios, secretario de la comision, quedó encargado de redactar el dictámen. Cuando este trabajo esté concluido volverá á reunirse la comision para oirlo con presencia del gobierno para ver si este acepta la obra de la comision. El dictámen se presentará despues inmediatamente. Hoy se ha dicho que el gobierno ha pedido autorizacion para plantear el proyecto de imprenta. Tenemos motivos para creer que este rumor carece de todo fundamento.

—Háblase del descubrimiento de grandes depósitos de guano en Estremadura, depósitos de tanta importancia y precio, que algunos lo suponen valuados en unos mil millones de reales. Se ha dicho tambien, y una y otra cosa la damos como un simple rumor que el gobierno intenta presentar á las Cortes un proyecto de ley para que se esploté esta riqueza por cuenta de la nacion.

—El viernes próximo deben reunirse todos los diputados por las provincias de Andalucía para acordar lo que en beneficio de estas provincias han de defender al discutirse por artículos la ley de carreteras sometida hoy al fallo del Congreso.

—Se nos ha asegurado que el gobierno se ocupa en facilitar las comunicaciones con nuestras posesiones de Asia. Están á punto de aprobarse las estipulaciones para que la compañía de vapores ingleses tome á su cargo el llevar la correspondencia hasta Manila desde Gibraltar por el istmo de Suez dos veces al mes.

—El Capitan general de Granada publicó el día 5 un bando por el cual los reos de delito de robo en despoblado, cualquiera que sea el número de los perpetradores, y asimismo los de incendio en mieses ó propiedades rústicas, fabricas, establecimientos industriales y edificios donde quiera que unos ú otros estén situados, quedan sujetos al Consejo de Guerra permanente, en cada una de las cuatro provincias del distrito, y se les aplicará la pena capital. Los cómplices, auxiliares ó receptores de los delinquentes, serán castigados segun las circunstancias de su culpabilidad, desde seis años de presidio hasta la pena de cadena temporal, en su grado máximo. Por último, los que faltando á la Religion del juramento, ocultasen la verdad de lo que supieren, y se justificase haberse producido con falacia, serán considerados como ocultadores y castigados bajo tal concepto.

—Anoche se dijo haberse recibido en Madrid un parte telegráfico con la noticia de haber fallecido el espada Dominguez. Los periódicos de Cadiz que hoy recibimos y corresponden al 6 nada dicen acerca del desgraciado torero.

—Mañana se reúne el Senado empezando regularmente sus trabajos por la discusión del proyecto de ley para llevar á cabo las obras de la Puerta del Sol.

—Asegúrase que la minoría del Senado trata de presentar como enmienda ó adición á la reforma constitucional el acta adicional á la Constitución de 1845, decretada durante el mando del conde de Lucena.

—La persona á quien se ha ofrecido la dirección de la Caja de depósitos no ha sido el señor Cardenal, segun se decia esta mañana, sino el señor D. Francisco de Cárdenas, diputado y director de Ultramar hasta 1854.

—La comision de presupuestos que ha nombrado su presidente al señor Ballester (Don Diego) y secretarios á los señores Trúpita y Ardanaz, despues de subdividirse como siempre en secciones y de someter al exámen de la de Hacienda el proyecto de ley últimamente presentado por el señor Barzanallana, y la serie de medidas económicas adoptadas por el ministerio desde octubre hasta la fecha, trata de pedir al Congreso que autorice al gobierno para seguir cobrando los impuestos con arreglo al presupuesto presentado de 1857.

—Mañana á las ocho y media se reunirán en el Congreso todos los diputados por las provincias de Asturias, Castilla, Galicia y Vascongadas para tratar del ferro-carril del Norte. Esta reunion es á consecuencia de ser positivamente cierto lo que esta mañana se decia, de que el Presidente del Consejo no habia querido comprometerse á negar para siempre la posibilidad de que España se comuniqué con Francia por los Alduides.

—El *Clamor Público* dice tener motivos para creer que el señor Gonzalez Bravo formará pronto parte del ministerio. No lo creemos imposible, pero como ayer estamos en la persuasion de que no se halla tan inmediato como el *Clamor* cree la modificacion ministerial, supuesta la completa union que reina en el gabinete.

—La proposicion de ley que hace dias dijimos meditaban algunos diputados catalanes para unir con la vía férrea que existe hoy en el principato, á los criaderos de carbon de San Juan de las Abadesas, proposicion que hoy se ha determinado que pase á las secciones, pretende que se otorgue á los señores D. Miguel Ravella, propietario y del comercio de Barcelona, y á D. Carlos Augusto Moreau, propietario de Villière, como apoderado legitimo de los señores Corbiede, banquero de Aleson, Felipe Lorcan, que lo es de Paris, y el Conde Serain Court, propietario de la misma ciudad, la concesion de un ferro-carril desde el criadero carbonífero de San Juan de las Abadesas hasta unirse en Granollers con la línea de Barcelona á Francia. Segun dicha proposicion de ley, deberá construirse este ferro-carril segun el sistema articulado de Arnoux.

—En la Bolsa de hoy ha continuado la animacion abriendo desde luego el consolidado á 40-30 ó sea con un 5 de mejora sobre la cotizacion de ayer: el diferido se sostiene á 26-15 y 17 1/2 papel y el consolidado á fin del corriente ha cerrado á 40-35: á este mismo plazo se ha hecho una operacion en el diferido quedando á 26-25 con una prima de 25: la amortizable de 1.<sup>a</sup> ha subido 5 céntimos quedando á 11-70, y el papel del personal ha mejorado en 15 céntimos, cerrando á 10-25. Las acciones de carreteras de 1.<sup>o</sup> de agosto han subido tambien 15 céntimos, cotizándose á 89-15. Los demas valores no han sufrido variacion alguna, asi como el descuento y los cambios con Lóndres y Paris.

—CONGRESO DE LOS DIPUTADOS.—La sesion de hoy se abrió á las dos menos diez minutos de la tarde; se leyó y aprobó el acta de la anterior. Y pasando al despacho ordinario se dió cuenta: lo primero de una comunicacion del señor ministro de Hacienda, remitiendo al Congreso los presupuestos generales del Estado; segundo, del nombramiento del señor Cárdenas (D. Gonzalo) para presidente de la comision que ha de dar su dictámen sobre el empréstito *Mirés*; tercero, de una enmienda al artículo 1.<sup>o</sup>, párrafo 3.<sup>o</sup> de la ley de carreteras firmada por los señores Barzanallana, Flores Calderon, Posada Herrera y otros cuatro; de una proposicion de ley del Sr. Balboa para la construccion de un ferro-carril que partiendo de Madrid vaya por Zaragoza á Barcelona y de esta capital á otros pueblos de la provincia; quinto, de otro proyecto firmado por el Sr. Alerany, para la construccion de un segundo ferro-carril que termine en San Juan de las Abadesas partiendo de la capital del Principado. Y sexto, de una proposicion de ley firmada por el señor Gonzalez de la Vega para la reforma de la ley electoral vigente. Los dos proyectos de ferro-carriles fueron tomados en consideracion y el del señor Gonzalez de la Vega desechado. En seguida la comision de actas retiró su dictámen sobre la del distrito de Tremp por haber recibido nuevos datos sobre la eleccion y entrando en la órden del dia fueron aprobados sin debate los dictámenes sobre las actas que quedaron ayer sobre la mesa, y en su consecuencia admitidos como diputados los señores Lassala, Bedmar y Salido que juraron y tomaron asiento. En seguida continuó la discusion pendiente sobre el proyecto de ley de carreteras. Discutido el proyecto en general, se abrieron los debates sobre el artículo 1.<sup>o</sup>, al cual presentó una en-

mienda el señor Hermida que la apoyó brevemente. Por ruego del señor Goazalez de la Vega que pidió la palabra en contra del artículo, se levantó la sesión pocos minutos antes de la hora de reglamento. Antes el señor Illas volvió á anunciar su interpelacion al gobierno sobre la cuestion de presupuestos, á la cual se reservó contestar el señor ministro de Hacienda. Habiendo manifestado el señor ministro de Fomento, que le era imposible mañana asistir á la sesión porque tenia que acudir á la del Senado, el Congreso acordó á propuesta del Presidente no celebrar sesión hasta el viernes. La sesión se levantó á las seis menos cuarto. (C. A.)

Paris 9 de junio.

El viaje del Emperador á Plombières parece decidido, dice el *Constitucional*. S. M. pasará allí á fines de este mes ó primeros del entrante.

Al volver de Plombières, el Emperador se dirigirá al campamento de Champaña. Varios regimientos del ejército de Paris estan ya avisados de que deberán formar parte del campamento.

—Creemos saber, dice la *Patria*, que el conde de Germiny, gobernador del Crédito hipotecario, acaba de ser nombrado gobernador del Banco de Francia, en reemplazo del conde d'Argout que hizo dimision.

—La agencia *Havas* publica el siguiente parte telegráfico:

«Berna 8 de junio. — El conde Salignac ha espresado al Consejo federal la completa satisfaccion del gobierno francés por la manera con que M. Kern habia llenado su mision. Segun la comunicacion pasada á este efecto al Consejo, la conducta y el lenguaje inteligente y conciliador del ministro helvético han contribuido esencialmente al feliz desenlace de las negociaciones relativas á la cuestion de Neuchâtel.»

—El *Monitor argelino* del 5 de junio publica los siguientes partes telegráficos.

Tizi Ouzou 31 de mayo, á las 3 y 10 m. de la tarde.

El gobernador general al general de Cissey, en Argel.

Campamento de Souk-el-Arba 31 de mayo.

Volvemos á tener buen tiempo. — He trasladado mi cuartel general á Souk-el-Arba. — Las tropas ocupan las crestas de las montañas de los Beni-Raten, desde la aldea de Djemma, enclavada en el territorio de los Beni-Irdjen, hasta Abondir.

Tizi Ouzou 4 de junio, á las 3 de la tarde.

El gobernador general al general de Cissey, en Argel.

Souk-el-Arba 4 de junio.

Los Beni-Mahmoud han hecho su sumision. Se ha abierto carretera desde Sik-ou-Meddour á Souk-el-Arba. — Van á empezar las obras del fuerte Napoleon. El estado sanitario de las tropas es excelente.

—El cuerpo expedicionario, dice el diario oficial de Argelia, ha tenido 509 hombres fuera de combate distribuidos de este modo: 1.ª division, 33 muertos y 177 heridos; 2.ª division, 31 muertos y 230 heridos; 3.ª division, 3 muertos y 35 heridos. En cuanto al enemigo, no puede saberse aun de una manera exacta el daño que ha recibido. Síbese sin embargo que ha sufrido cruelmente, y que á sus considerables pérdidas se debe sobre todo su pronta sumision. Segun los datos que hemos recibido y que nos parecen dignos de crédito, no cuenta menos de 400 muertos y 800 heridos. — La mayor parte de los heridos del cuerpo expedicionario han sido llevados á Argel. El general comandante superior, acompañado del coronel gobernador de la plaza y del jefe de Estado mayor, ha ido á visitarles en el hospital, y ha podido ejercerse de que como siempre son objeto de los mas asiduos cuidados de parte de los facultativos y de la administracion. Conforme á las órdenes del gobernador general, se les ha dado á los heridos una cantidad de tabaco.

—El *Asiz* llegó el 8 á Liverpool con noticias de Nueva York que alcanzan al 27 de mayo. Trae 1 millon 500.000 duros. Dícese que el general Cass se ocupa en redactar la respuesta á la petición de lord Napier, referente á renovar las negociaciones relativas á un nuevo tratado centro-americano.

—Los negocios comerciales siguen firmes y las coberturas presentan generalmente en los Estados un aspecto favorable. Debiéramos en esta ocasion mencionar al territorio de Utah, y se trataba de adoptar energicas medidas contra los indios, á cuyo efecto se enviará contra ellos una fuerte division.

—El Morse, ex-comisario por Bogotá, y que habia llegado á Washington, parece contar

firmemente en la solución satisfactoria y definitiva de la dificultad existente entre Nueva Granada y los Estados Unidos.

La fragata de vapor de la *Union Minnesota*, de 60 cañones y fuerza de 800 caballos, se dispone a partir para la China. Preparábase camarotes para alojar al honorable W.—B. Reed, ministro de los Estados Unidos.

—Escriben de Méjico con fecha 5 de mayo:

«El presidente Comonfort ha regresado á la capital desde Tacuburja. Los amigos de Santa Ana intrigan para subir al poder. Los periódicos mejicanos discuten la nueva Constitución y la próxima elección presidencial. Comonfort y Lerdo de Tejada son los dos candidatos que tienen mas favor.»

—Esta llamando la atención un notable artículo sobre la China que ha publicado la *Revista de Ambos Mundos*, y se atribuye al príncipe de Joinville.

—En una correspondencia, fechada en París á 6 del actual, que inserta la *Independencia belga*, leemos lo siguiente:

«El Rey de Baviera se despide mañana de la capital asistiendo á una gran función que se da por orden en el teatro de la Opera. Se pondrá en escena el *Marcos Spada*. Ha motivado esta marcha súbita de S. M. bávara, la precisión de encontrarse en Munich para la fiesta del Corpus que es al propio tiempo una fiesta nacional: en la capital de Baviera la familia Real asiste á la procesion. Entre los hombres distinguidos que S. M. ha deseado ver antes de salir de Francia, citaré al economista M. Miguel Chevalier que por invitacion de Su Majestad ha debido presentarse al palacio de las Tullerías luego de haber regresado de Lodeves.

Acaba de remitirse al conde Walewski el gran cordon de San Huberto de Baviera. Los diarios ingleses y alemanes dicen, como ya sabeis que el Emperador de los franceses devolverá al Rey de Baviera su visita y que se encontrará allá con el Emperador de Rusia. No doy por auténtica esta noticia, prueba sin embargo la consistencia que va adquiriendo el rumor de la entrevista de los dos Emperadores.

Las noticias recibidas últimamente sobre la salud de S. M. el Rey de Suecia parecen cada vez menos satisfactorias.

Algunas noticias recibidas de los Principados indican que cada dia hay mayor inteligencia entre Francia y Prusia con respecto á la unión. Los dos comisionados, el francés y el prusiano, obran completamente de acuerdo en Constantinopla. Con este motivo creo poder rectificar el rumor segun el cual se atribuia á M. Thouvenel el hecho de haber pedido la separacion del caimacan Vogorides. En hora buena que haya disgustado por acá la actitud de dicho príncipe; pero no se ha pensado en provocar una providencia extrema contra la cual el empeño de lord Stratford de Redcliffe hubiera luchado con buen éxito ante el gobierno de la Puerta.

Se anuncia para la semana próxima una gran revista que ha de verificarse en Longchamp. Segun parece, asistirá exclusivamente á esta revista, y por esta sola vez, el ejército de París, sin la guardia imperial, que acaba de figurar en fiestas análogas. La revista se efectuará probablemente por la tarde para no incomodar tanto á las tropas.»

Montpeller 11 de junio.

Partes telegráficas eléctricas particulares.

París 10 de junio, por la mañana.

«El Monitor de esta mañana anuncia que M. Abbaticci, ministro de Justicia, se ha encargado interinamente del ministerio de Estado y de la casa del Emperador, durante el viaje que M. Fould ha ido á hacer á Inglaterra.

—En la sesion de ayer, el Senado aprobó la ley sobre los vapores transatlánticos.

—Escriben de Berna con fecha de hoy que la Asamblea federal, reunida ayer en sesion extraordinaria, ha nombrado una comision encargada de examinar el tratado relativo á la cuestion de Neuchâtel.»

—Escriben de París con fecha del 8 al *Mensajero del Mediodia*:

«El sábado próximo, conforme lo habeis ya anunciado, es el dia fijado para reunirse el Congreso de París, á fin de firmar un protocolo arreglando los últimos actos acordados para la ejecucion del tratado de 1856; solo la cuestion de los Principados queda hoy por terminar. Los segundos plenipotenciarios son los únicos que asistirán á esta reunion.

El general Cavaignac ha llegado á París, de regreso de su viaje á Holanda.»

E. R.—ELIAS JEPÚS.